
湘电股份风电产业规模逐步扩大，需较多资金支持。（资料图片）

美元反弹导致海外市场普遍走

弱，A股在大消费概念行情向大盘

蓝筹进行风格转换的期间遭遇外围

市场寒流，指数振幅加宽。击穿5日、

10日均线后， 将在30日均线即3200

点的位置获得强力支撑， 市场需要

权重板块的集体放量上扬， 才能有

效突破指数徘徊不前的困境。

缺乏有力的领涨板块也是导致

市场人气不足的重要原因， 从近几

个交易日的盘面来看， 大盘权重股

轮番护盘， 市场仍在酝酿风格的转

变， 投资者应积极应对市场风格的

转换，把握大盘蓝筹股的投资机会。

■长城证券 周颖华
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早在今年6月22日，湘电股

份曾在股东大会上通过公司将

向不超过10名特定对象发行A

股股票不超过5000万股， 拟募

集资金不超过10亿元的方案。

“如今，改增发为配股，只

能说是个退而求其次的做

法，” 湖南金证投资咨询顾问

有限公司投资咨询部经理张

超分析：“从6月份到现在， 近半

年的时间增发一直没有动静，可

见湘电的资金有多紧张。”

根据湘电股份9日披露的配

股方案，公司将以截至2008年12

月31日的总股本23500万股为基

数， 向全体股东按每10股不超过

配售3股的比例进行配售，共计可

配售不超过7050万股，配股价格

将以此前20个交易日公司A股均

价为基数，采用市价折扣法确定。

本次配股募集资金总额预计

不超过10亿元， 公司计划将其中

50%用于补充流动资金， 余下

50%偿还银行贷款。“大股东不会

放弃配股。” 该公司相关负责人表

示，以7000多万股、10亿资金计算，

配股价格应该不会超过14元/股。

本报 12月 9日讯 金德发展

(000639)今天公告，接到上海立鹏科

技投资有限公司通知， 称其于2009年

12月7日至8日期间减持金德发展50

万股，占总股本的0.69%。减持后，上海

立鹏科技仍为公司最大的流通股股东。

这家实际控制人已经被羁押的

上市公司到底怎么样了？

战略退出？

金德发展的公告称， 自2009年1

月5日上海立鹏科技共减持公司股份

5次， 累计出售公司股份计364.32万

股，占总股本的5.00%。减持后，上海

立鹏科技仍持有金德发展302.02万

股，占总股本的4.14%。全部为有限售

条件流通股。

上海立鹏科技投资有限公司称， 转让是

为了获得投资收益，未来12个月不排除再次

转让。

“股东减持， 一方面有可能是战略退出，

为重组铺路；另一方面，也有可能极度不看好

公司未来。”金证顾问张超认为：“后者意愿应

该强烈得多。”

实际控制人被捕

就在上个月，金德发展披露，公司控股股

东深圳市赛洛实业发展有限公司董事长、公

司实际控制人、 董事杨文清因涉嫌合同诈骗

罪，于10月27日被逮捕。截至目前，杨文清的

有关行为没有涉嫌针对上市公司的调查。

金德发展的董秘陈筱萍对此曾经表示：

“从目前来说， 对公司基本上没什么影响。公

司不知道杨文清这件事。” ■记者 李治

受外盘大跌和明年或迎天量融

资影响，周三两市出现重挫，沪指失

守5、10、20日均线, 两市全天合计

成交金额只有2300余亿，是11月反

弹以来最低水平。 上升趋势面临逆

转，投资者需小心为上。

世基投资认为， 导致周三大盘

大跌有着重大的外因作用，首先是迪

拜世界事件继续发酵，迪拜政府近期

的表态令投资者普遍失望，迪拜股市

出现暴挫；另外希腊政府信用评级受

到下调；还有日本三季度GDP增长远

远落后此前预计，这也令投资者对于

未来世界经济复苏步伐产生忧虑。

从市场内部来看， 权重股预期

中的反弹迟迟未到， 而题材股见顶

迹象更加明显， 短期行情因失去主

线而变得没有方向。

国元证券康洪涛指出， 近期大

盘的下跌，和融资压力不无关系。多

家券商预测， 明年证券市场可能迎

来天量融资，规模或近8000亿元。

■记者 邓桂明

增发突然改配股

湘电股份遭质疑

预计募资10亿

业内人士：把压力转嫁给了股民

实际控制人被捕

金德发展再遭股东减持

为重组铺路，还是不再看好公司？

A股内外交困

趋势面临逆转
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风格转换期间震荡难免

湘电股份12月9日披露，公司决定放弃实施此

前制定的定向增发方案， 融资方式由向特定对象

非公开发行股票变更为向全体原股东配售股份。

此消息一出， 市场上立马出现了对湘电股份

“圈钱”的质疑声。但是改增发为配股的方案，等于把解决筹

集资金的压力推向了各位股民，那么股民会“给面子”还是

“用脚投票”？

■记者 石曼

对于本次配股的必

要性，湘电股份也表示，

随着公司风电产业规模

的逐步扩大， 需要较高

水平的营运资金予以

支持。

同时，为确保公司

在相关行业中的领先

地位， 在市场竞争中

抢占先机， 公司也将

投入大量资金继续进

行相关产品的研发及

试制工作。

而充裕的流动资

金能使公司有效应对

原 材 料 价 格 波 动 风

险。

“以目前每股20多元的价格

来看，14元/股的配股价对我们

股东有利，不过配股之后股价是

否会出现填权还要看多个因素

的影响。”股民张庆告诉记者，最

后还是要看股民对公司的信心

有多大，看股民是否“给面子”。

有业内人士指出，配股就是

股民要按一定比例以一定的

价格购买股票，虽然这个购买

行为是自愿的，但是配股除权

后，填权还是贴权，要注意市

场的氛围。在牛市中，配股后，

填权的机会比较大，低价买入

的股票就可能有更大的收益；

如果大势走弱，出现除权后股

价跌破配股价，那么会损失惨重。

如果可以在市场中用比配股价还

低的价格买到股票， 配股就没有

意义。

“还了银行贷款，减轻公司财

务压力， 另外补充流动资金利于

公司的发展，我支持。”有股民表

示支持。

近半年资金一直紧张

配股价约14元/股，要看股民是否“给面子”

充裕的流动资金

支持风电产业

由于杨文清的被捕，公司的重组再度充满了变数。二级市场上，尽管该股最近还

没有大幅度下滑，但不少中小股东都表现出疑虑和悲观的情绪。

“鉴于金德对重组事项的承诺， 我们至少可以肯定，3个月内这只股票不会有什

么像样的表现。”8月中旬，长城证券分析师周颖华曾做出如上判断。今天，她同样表

示不看好。

“该股有被主力操纵过的历史痕迹。在市场极度低迷的2002年末到2006年初，该股

股价总是在16—18元的区间波动，几年下来，股价的整体跌幅不到10%。随后，由于诸多

原因，股价出现了雪崩式的下跌，最低打至5.11元。近几年，随着市场环境的逐步回暖，

该股一直维持着震荡格局，但是十多元的股价，基本透支了未来的行情。”张超直言不讳

地指出：“从亏损的财务报表来看，不足以支撑这么高的股价。” ■记者 李治

亏损业绩，不支撑14元的股价
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